

HIJOS DE ŁĘCZYCA EN FRANCIA

por David WACHTEL, París

Con reverencia y un escalofrío en el corazón me dispongo a escribir sobre mi nevada ciudad natal, Łęczyca, que abandoné en 1927 para emigrar a Francia. ¿Y cómo olvidarte, ciudad de la infancia y de la juventud, con tus grandes organizaciones, instituciones, partidos y sociedades judías? Lo que mejor se conserva en mi memoria es el grupo de teatro (en el que también había actuado).

Como novato, lo pasé mal en suelo parisino. Ya antes de la guerra se hicieron serios intentos en la capital de Francia para fundar una asociación nacional ("Société") para nuestros ciudadanos. El estallido de la guerra había arruinado todos estos intentos y planes.

Mis experiencias en la Francia ocupada son un capítulo propio. Gracias a la amabilidad de varios franceses, logré sobrevivir a la guerra.

Después de la liberación, los esfuerzos de los supervivientes de Łęczyca por crear una sociedad fueron aún mayores. El primer servicio conmemorativo en el Salón Lancry atrajo a una gran audiencia. Pero éramos demasiado pocos en París para mantener semejante organización únicamente con nuestros propios medios. Por eso fue natural ponerse en contacto con la Asociación

de Kutno, bajo cuyo hospitalario techo y en colaboración con gente de varios pueblos vecinos, nos encontramos hoy en día y continuaremos con nuestras actividades colaborativas.



Día del Recuerdo junto a la lápida de Łęczyca, (en polaco) "En el cuarto aniversario del duelo por nuestros padres, hermanos y hermanas asesinados por los bárbaros hitlerianos. Łęczyca 10 V 1946"